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実施日時:2021年12月15日(水)10:45～12:15
参 加 者：豊田先生、上村先生、大中先生 ＋クラブ員(12)＝15名
場 所：園芸療法ガーデン
内 容：各班の作業 ～展示ゾーンの花壇管理や創作・メンテ作業～

ALPHA Healing Garden クラブ 活動報告(第115回)
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<3班>
12月と思えないほどの温かい穏やか
な日和でした。
先月同様、パイナップルセージ、セルバ
チコが赤や黄色の花をつけ、ユリオプス
デージーも蕾が膨らみ花が見えるよう
になりました。
参加者は少数でしたが、以下の作業
を手分けしてやり終えました。
◇活動したこと
・リナリアが発芽していたので取り除く。
・レモングラスの冬越し対策として不
織布を巻き付ける。(不織布を通して

光が通るので光合成できるそうです)
・各ハーブの名札が薄くなり見にくい
ので、白ペンで上書きする。(地上部
が消えているものもあり、春に見直した
いです)
・シマトネリコのひこばえを取り除く。
・全体的な草取り等
◇来月の予定
これから冬枯れするものもあると思い
ますが、冬だからできる除草や植え替
え等もしていきたいと思います。
そして、来春こそはハーブティーを楽し
める年にと願っています。 (Mさん)

あと１週間で木々などの影を最も長く延ばす
冬至を迎えるこの季節、東作業室前のラクウ
ショウの落ち葉の絨毯も少し前が盛りであった
ようです。朝から気温が上がり、定刻には日差
しがぽかぽかと暖かくなりました。
いつものように、マスク着用で手指消毒し、
豊田先生のミーティング後各花壇などで作業
のポイントを確認し、各班毎に先生方と一緒
に作業に入りました。そして落ち葉の掃除など
で作業を締めくくり、今年の活動は終了です。

コロナで明け、コロナで暮れる1年になりそうで
すが、今年は年6回の開催となりました。見え
ないウイルスとの真剣勝負は一筋縄では決着
しそうになく、できるだけの感染拡大のための対
策を繰り返しながらの実施になりました。ガーデ
ン前のトンネルに差し込むエノキ越しの光の筋
のようにコロナ収束の光明を来年こそは期待し
たいと思います。１年間皆さん、大変お疲れさ
までした。来る1年も楽しい活動が 続くことを
祈念しています。 世話人;植田(12/16記)小西

＜4班＞創作・メンテ
今日は天気が良く、気温
も思った以上に暖かくて気
持ち良く作業ができました。
〇作業内容
今月は４班の参加人数
が少なかったため、上村先
生にも手伝っていただき、
先月にやり残した正面ゲー
トの柱上部及び梁部分の
塗装作業を終えました。
これでようやく正面ゲート
の補修が完了しました。

ゲート部分の補修は補強
方法の検討から筋交いの
取り付け、そして柱・梁の
塗装に至るまで、活動の
中断もあって１年以上か
かってしまいましたが、今年
中になんとか完了すること
ができてホッとしています。
〇1月の予定
次の補修箇所については
未定ですので、４班で検
討したいと思います。

(Sさん)

音の花壇 ２班

味覚と香りの花壇
３班

触れる花壇

色の花壇 １班

原則 毎月 第4水曜日
ただし、 *;<2022>2月・12月は、第3水曜日

**;<2022>11月は、第2or3水曜日で調整中

<2022>   1/26  2/16*  3/23  4/27  
5/25  6/22  7/27  8/24  9/28      

10/26     11/9or16**   12/14*
<2023>   1/25  2/22   3/22

(変更の場合は、AGNメーリングリストメールでお知らせします。)

<2班>
池周りの花壇は
日当たりもよく、朝
の肌寒さから時の
経過とともにぽか
ぽかと暖かくなり、
作業日和の半日
になりました。
ハンギングフレーム
のハツユキカズラの
紅葉は、多肉植
物の緑色と白砂
利との対比がいつ
までもきれいです
が、色づいた残っ
た一つのカリンがか
えって、冬の到来
を教えてくれるよう
に感じられます。
大中先生などの
力を大いにお借り
して、少数メン
バーながらも冬越
しの準備ができた
ように思います。

◎12月の作業
・ネコヤナギの奥の
キクを株元から刈
り込みばさみなど
を使って刈り取り
ました。
・風にそよぐ様子
が音の花壇にふさ
わしいダンチクやコ
バンソウも刈り取り
ました。
・藤棚のフジも、
大きく天に伸びた
ツル枝を高枝切
狭を使って剪定し
ました。
・その他、除草な
どとともに枯葉など
を取り除きました。
◎今後の作業
・キショウブの葉が
乱れているような
ので、整える作業
・その他、除草な
ど （U)

<1班>
年末に近づき、少し寒いかと
思っていましたが、作業をして
いると体も温まり、風もなく丁
度良い日よりでした。
◎今月の作業
色の花壇;ゲート部分のペン
キ塗り周辺から作業を始め、
先月植えられたサクラソウや
シロタエギクは順調でしたが、
やはりプリムラやシクラメン、ビ
オラはナメクジの被害が出て
いて、悪くなった部分などの花
柄摘みとナメクジ対策の薬剤
を散布しました。
触れる花壇;アサギリソウの
新芽やチューリップの芽がもう
出てきていて来春が楽しみで
す。冬季になりましたがスズメ
バチなどは活動しているような

ので周辺には近づかないよう
にして、繁茂し過ぎているブラ
シノキやアオキの剪定を行い、
また足元にはシマトネリコなど
が出て来ていたので下から刈
り取りしました。
◎今後について
色の花壇;来春からは宿根
草も考えに、手入れ方法も
検討していくことも必要かと思
いました。
触れる花壇;ブラシノキは大
きくなり過ぎて来ているので大
幅な剪定の検討が、またスズ
メバチの活動休止の1,2月
頃に周辺の整備をした方が
良いかと思われます。
新しい年を迎えようとしていま
すが、来年もよろしくお願いい
たします。 （Kさん）

現在、クラブ員の募集は停止しています。


